

## KERJA SAMA DAN TOLONG-MENOLONG DALAM TATANAN BUDAYA GORONTALO

Sance A. Lamusu<sup>1</sup>

**Abstrak:** Artikel ini menyajikan tentang kerja sama dan tolong-menolong dalam tatanan budaya Gorontalo. Wujud kerja sama dan tolong menolong dalam tatanan budaya Gorontalo terdiri atas tigabelas jenis yakni: *huulunga, huuyula, hiimbunga, tiayo, dembulo, duuluhu, deepita, tiimoa, heeiya, baayawa, bubaya, hiyo, dan ontu*. Metode yang digunakan adalah metode deskriptif dan dianalisis secara kualitatif. Hasil penelitian ini, antara lain adalah: (1) budaya masyarakat Gorontalo mencakupi segala aspek kehidupan tingkah laku manusianya, yang tercitra baik sebagai tingkah laku individu maupun tingkah laku kelompok dalam suatu komunitas; (2) masyarakat Gorontalo walau semakin terbuka dan modern, namun pandangan hidupnya tetap berpijak pada nilai-nilai luhur keagamaan (Islami); (3) masyarakat Gorontalo bersifat demokratis yang pada hakikatnya berbudaya kolaboratif antara pemimpin dan rakyatnya; dan (4) budaya Gorontalo mengakui hubungan makrokosmos, yaitu pengakuan terhadap kehidupan yang saling ketergantungan dengan alam sekitarnya. Alam dan manusia saling memberi unsur kehidupan yang tidak pernah putus.

**Kata Kunci:** Kerja sama, Tolong menolong, Budaya Gorontalo

### LATAR BELAKANG PEMIKIRAN

Provinsi Gorontalo mencetuskan visi-misinya berlandas-tumpu pada nilai-nilai luhur yang berdasarkan sendi kehidupan masyarakat Gorontalo. System etik nilai-nilai luhur tersebut, tersimpul dalam adat dan budaya, syarak dan kitabullah yang diformuasi dalam kalimat "**Adat Bersendikan Syarak; Syarak Bersendikan Kitabullah**". Filosofi ini selaras dengan dinamika masyarakat Gorontalo yang semakin terbuka, modern, dan demokratis.

Kerja sama dan tolong-menolong merupakan pola kehidupan masyarakat yang dikenal dengan gotong-royong. Peranan kerja sama baik secara individual maupun secara kelompok mempunyai nilai social yang

---

<sup>1</sup> Dosen Tetap Jurusan/Prodi Pendidikan Bahasa dan Sastra Indonesia, Fakultas Sastra dan Budaya Universitas Negeri Gorontalo